

La Gazette de Sainte Marie



Gazette n°29
1er TRIMESTRE 2024

L'édito

Par Bérengère Gallot, présidente du Conseil d'administration.



Bonjour à tous, résidents, familles, salariés, bénévoles.

Le mois de décembre s'en est allé laissant dans son sillage une ambiance de fêtes étincelantes !

Goûter des enfants du personnel, passage du père Noël au son de la musique, spectacles, ont mis de la joie dans nos yeux et dans nos cœurs. Nous avons partagé de bons moments avec nos proches à Sainte Marie et ailleurs.

N'oublions pas l'inauguration des Maupellières, évènement tant attendu.

Une nouvelle année commence. Nous l'espérons tous plus douce pour notre monde agité.

Une nouvelle année que nous allons construire ensemble à Sainte Marie, pour ses résidents et tous ceux qui les accompagnent. Une nouvelle année que nous désirons remplie de synergie et au cours de laquelle nous aimerions que le Grand Age soit au centre de toutes les préoccupations car il le mérite. Notre prochain grand rendez-vous à vivre ensemble, le 18 janvier pour la fête des familles !

Beaucoup de projets de toutes sortes à Sainte Marie cette année encore : des nouvelles animations, des équipes qui se mobilisent toujours plus pour accompagner résidents et familles, la rédaction du nouveau projet d'établissement....

Un Proverbe polonais dit : «Quand octobre reste chaud, l'hiver est généralement froid». Nous allons garder encore quelques temps nos bonnets et mitaines mais le Conseil d'Administration et moi-même, vous souhaitons à tous, une nouvelle année légère avec du soleil et de la chaleur dans le cœur.



Sainte Marie fête Noël

Malgré le report du repas des familles, en décembre, les résidents ont pu profiter de l'esprit de Noël !

Tout d'abord grâce aux bénévoles de Clari'flûte, qui sont venus dans chaque secteur nous jouer de magnifiques mélodies sur le thème de Noël...



Quelques jours plus tard, 10 Résidents ont pu admirer le spectacle équestre d'Arpaillage à Grosbreuil, un moment plein de féerie...



Le mercredi 20 décembre, les enfants du personnel sont venus assister émerveillés au conte de Noël présenté par les résidents et ont été gâtés par le Père Noël en personne....



Puis, lors d'un goûter festif, ce sont les résidents qui ont profité du passage du Père Noël, venu leur apporter à chacun un colis de Noël !



Les confidences...

... de Mme Anne Sadoun, pétillante doyenne de Sainte Marie depuis avril 2023 !

Je suis née à Bordeaux en 1919 d'une mère bretonne et d'un père espagnol, un sacré mélange !



J'étais, je crois, une enfant sage et plutôt bonne élève. Avant mes 18 ans, je suis montée à Paris. J'ai travaillé dans un cinéma, c'est là que j'ai rencontré mon mari qui y travaillait aussi. J'ai toujours été une femme coquette, et avec mon mari nous aimions les soires, les fêtes et la danse !

Ensemble, nous avons eu deux enfants, un garçon, Cédric et une fille, Barbara.

Dans ma vie, j'ai toujours été active, si je ne travaillais pas je m'ennuyais. J'ai travaillé dans beaucoup de domaines différents, il fallait que ça bouge !

Plus tard, à la retraite, j'ai créé un club de danse de salon... valse, tango, et danses improvisées, j'aimais tout ! Quelle tristesse de ne plus pouvoir danser maintenant...



Je suis entrée dans une maison de retraite il y a quelques années et je suis venue ici pour me rapprocher de mes enfants. Il paraît qu'ici je suis la doyenne... j'ai toujours un peu de mal à y croire !

Les résidents se souviennent...

La bûche de Noël qui rappelle tant de souvenirs aux résidents n'est pas celle que l'on croit...

En effet, ils ne nous parlent pas du fameux dessert de Noël... ils nous évoquent la « bûche de Nau » ou encore « cosse de Nau » en patois. Il s'agit d'une grosse bûche de bois, souvent du chêne, qu'on choisissait parmi les plus belles et qu'on mettait de côté pour la faire brûler dans la grande cheminée le soir de Noël.

On la mettait dans la cheminée, parfois après l'avoir bénie, avant de partir à la messe de minuit, afin de pouvoir se réchauffer devant le feu en rentrant. Le trajet jusqu'à l'église faisait parfois plusieurs kilomètres. On les faisait à pieds, dans le froid et souvent éclairés à la lampe tempête. Alors quel plaisir au retour de manger la bûche (pâtissière cette fois) ou de boire un chocolat chaud devant la belle flambée de Noël !

La tradition disait que lorsqu'on remuait la bûche plus il y avait de crépitements et d'étincelles, plus c'était bon présage et plus il y aurait de petits poulets dans l'année à venir !



Une résidente nous partage ici un poème qu'elle a écrit pour exprimer ce que représente Noël pour elle... face à la frénésie des réveillons et des fêtes de Noël modernes.

C'est Noël chez nous.

C'est Noël aujourd'hui chez nous
C'est Noël dans le monde partout.
Mais Noël qu'est ce pour nous ?
Noël est ce Dieu chez nous ?

Dans notre monde aujourd'hui
Noël n'est ce pas l'euphorie
D'une table bien garnie
D'une jouissance asouvie

Et à Noël on oublie
Le pauvre, le sans abri
Le malade et le prisonnier
L'orphelin et l'émigré.

Il en fut autrefois aussi,
Pour Joseph et pour Marie.
Ils étaient si démunis
Qu'ils ne trouvèrent d'hôtellerie.

C'est pourquoi l'enfant divin
Que Dieu destinait aux humains
Est né dans une pauvre étable
Entre un bœuf et un âne.

Et cet enfant le Roi des Cieux
Est là comme un pauvre gueu.
Seulement d'humbles bergers
Sont venus pour l'adorer.

Seront nous ouvrir nos cœurs
A ce petit qui tend les bras
Et veut nous donner le bonheur
Que tout homme cherche ici bas ?

C'est Noël aujourd'hui chez nous
L'Emmanuel est parmi nous
Et il se fait si petit
Jusqu'à devenir hostie.

A.B



A vous de jouer !

Qui suis-je ?

L' 

Devinette du jour.com



**Mon premier se trouve entre sol et si
Mon deuxième recouvre tout notre corps
Les oiseaux construisent mon troisième
pour leurs petits
Vous trouverez le Père Noël en plein
coeur de mon tout**

**Mon premier est le contraire de froid
Mon deuxième se trouve en haut d'une
chemise ou d'un manteau
Mon troisième vient en premier dans
l'alphabet
Mon tout s'offre souvent à Noël**

Le carnet de la maison

Les anniversaires à fêter :

- **Janvier** : Mme Grelier (le 11), Mme Riddell (le 11), Mme Monthulé (le 15), Mme Renou (le 19), Mr Robin (le 22), Mr Bigot (le 25), Mr Vrignon (le 27), Mr Barbeau (le 29).
- **Février** : Mr Schnitzer (le 13), Mme Vast (le 15), Mme Méllia (le 22).
- **Mars** : Mme Mongin (le 5), Mme Achallé (le 11), Mme Napias (le 15), Mr Jaumain (le 20), Mme Lescouarnec (le 26), Mme Lorendeau (le 28), Mr Pateau (le 30), Mr Lerouge (le 31).



Arrivées : Nous avons le plaisir d'accueillir à Sainte Marie Mme Bulteau, Mme Nicolas, Mr Jaumain, Mr Pé, Mme Picquet et Mme Renou et Mme Guibert.



Pensées pour : Nous souhaitons rendre hommage à Mme Raclet Marcelle, Mme Rogers Eliane et Mme Collin Anne Marie et Mme Arnaud Yvette qui nous ont quittés... nos meilleures pensées à leurs proches...



Nous pensons également à M. Jean-Paul Clochard, qui a été bénévole dans notre Maison durant de nombreuses années.



Quelques évènements à venir...

Mercredi 10 Janvier : Fête des bénévoles.

Lundi 22 Janvier : Rencontre avec les enfants de l'école Saint Pierre.

Mercredi 14 Février : Concert du groupe Ouctamou.

Jedi 14 Mars : Dictée avec les enfants de CM2 de Talmont.



Maison d'Accueil

SAINTE MARIE

E.H.P.A.D.

« Groupement ALLIANCE MORMAISON »